

NO CONFUNDAMOS, NO ES LO MISMO

La última nominación de candidato a la Presidencia de la República, efectuada esta vez, en los cuadros del Partido Comunista, con todas las formalidades que se estílen para producir el suspense —tal si se esperara el anuncio de la llegada del Mesías— ha puesto en órbita el nombre del vate de prestigio indiscutido, especialmente en el mundo del habla hispana, Pablo Neruda.

Nacido Neftali Ricardo Reyes Basualto, en 1904, en Parral, con estudios que le permitieron llegar al Pedagógico, sin alcanzar la mitad del título.

Desde temprano destacó condiciones para el cultivo de la poesía, campo en el que aún discusión, ha desarrollado. Su producción literaria de alta calidad, le ha permitido alcanzar distinciones: Premio Nacional de Literatura (1945) y como culminación de este sentir, su nombre ha estado en las listas de precandidatos al Nobel de Poesía.

En el Diccionario Político de Chile (Cortés-Fuentes) figura su nombre de pila, en Antologías Literarias con su pseudónimo literario: Pablo Neruda, que en 1946 por sentencia judicial obtuviera derecho a usar en sus actividades civiles: comerciales, bancarias, políticas, pasaportes, etc. Merece más respeto y consideración

y absolutamente intrascendente.

Ha militado, no tengamos por qué ponerlo en duda, desde temprana edad en las filas marxistas, en 1945 fue elegido Senador por la Agrupación Tampoco-Auñolagasta. Antes del término de su mandato, por dificultades políticas con el gobierno de esa época fue desbaratado y declarado en ausencia, vacante el cargo. En las nuevas elecciones a que se llamó por el tiempo complementario, fue ocupada su plaza por el hoy también candidato a la Presidencia, don Radomiro Tomé.

De sus afanes por el estudio por las ciencias cuya directa atingencia en el bienestar de una nación: economía, mercados, derecho internacional, sociología, constitucionalismo, etc., nada se conoce; sabemos si, de su sibaritismo, gustos refinados: bibliófilo, colecciónista de mariposas, caracoles, agatas y antigüedades.

Que con estos antecedentes alguien se estime preparado para la dirección de un país, parece una audacia inayata en la levedad.

Y esto con todo respeto a los laureles que oculta su personalidad literaria.

Se ha recordado que Mao Tse Tung y Ho Chi Minh son poetas y grandes con-

L A P R E N S A , V I A U E N A R , 10-X-1967, p. 3

No confudamos, no es lo mismo [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1969

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

No confudamos, no es lo mismo [artículo].

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)